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闵行区全面开展
妊娠风险预警评估

本报讯 记者 顾金华 随着闵行区城
市化进程快速发展，流动人口大量导入，
其中流动孕产妇数逐年增加。目前，闵行
区积极探索适应流动孕产妇保健管理的
举措，将每一位流动人口孕产妇都纳入保
健网络中；同时全面开展妊娠风险预警评
估，将妊娠风险按“ 红、橙、黄、紫”分类，
并对高危人群专门登记，追踪随访直至妊
娠结束。

早在前几年，闵行区已逐步建立起
“ 区卫生局→区妇幼保健院→社区卫生

服务中心→村、居委”这张“ 流动孕产妇
管理网络”。由村、居委首先发现并掌握
流动孕产妇，督促其到暂住地所在社区卫
生服务中心建立孕卡，并定期进行产前检
查。而区妇幼保健院每月两次对13家社区
卫生服务中心、9个分点及5家接产医院进
行全覆盖的督查和技术指导。据统计，闵
行流动人口早孕检查，加上至少3次产检
及住院分娩的比率已达95%以上，而年度
保健管理人数已增至2.5万人。

据悉，2012年闵行区共追踪随访管理
到依从性差的高风险重点孕妇31例。她们
之中，由于社会、家庭、个人等因素不愿配
合治疗的占相当比例，然而最终都是通过
各部门联动，经社区医生追踪访问，不厌
其烦地反复劝说后，得到及时有效的救
治，没有引起不良后果。

数据显示，近3年闵行区责任性孕产
妇死亡率为零。2012年，闵行区居民人均
期望寿命82.65岁、孕产妇死亡率4.87/10
万、婴儿死亡率1.8!，健康三大指标继续
保持世界发达国家水平。而“ 闵行区流动
孕产妇管理模式”作为中国唯一案例，成
为2010年世界卫生组织所评选的14个政
府公平性案例之一。

学龄前儿童
将有沪语教材

本报讯 记者 王婧 记者昨天从市教
委对政协委员提案的答复中获悉，上海正
大力推进学龄前儿童沪语教育工作，研发
专门针对学龄前儿童的沪语教材。

今年年初的上海两会期间，市政协委
员钱程递交提案表示，目前上海18岁以下
本地青少年对方言的驾驭能力每况愈下，
如此下去上海方言将面临失传。因此他建
议，在公立幼儿园合理编配沪语师资，设
立“ 每日沪语时段”，让孩子们通过用上
海话做游戏、讲故事、唱童谣。

市教委表示，将在全市幼儿园开展上
海乡土文化教育，同时，遴选本市有条件
的幼儿园进行上海话教学的试点，取得经
验后逐步在全市推行。在儿童沪语教材的
研发方面，市教委将组织专家研发专门针
对学龄前儿童的沪语教材，并适时开展教
材教法的研究。

本报讯 记者 顾金华 今天是联合
国确立的第20个“ 国际家庭日”。昨天，
市计生部门公布了一项去年的调查显
示：沪上丁克家庭不要孩子的原因中，经
济、住房问题排名首位，这样的比例接近
4成。同时，儿童照料“ 隔代化”、“ 亲职弱
化”倾向明显，仅3成多年轻父母自己带
宝宝。

今年“ 国际家庭日”的主题为“ 推进
社会融合和代际团结”。但在以上海为例
的现代大都市中，家庭面临诸多新的变化
和新的问题。首先是，宝宝的生育养育问
题。由于想要兼顾工作与家庭，越来越多
的女性选择晚育，甚至不育的意愿也明显

增强。
据对上海等五城市已婚育龄妇女未

育情况调查显示，就“ 不想要孩子”的原
因而言，除了3.13%是出于健康问题外，因

“ 经济、住房问题”不想要孩子的女性占
37.5%，位列榜首；在迟一点要孩子的原因
中，“ 工作学习的需要”（ 42.98%）、“ 想轻
松一段时间”（ 21.05%）和“ 经济、住房问
题”（ 19.30%）成为主要原因。

调查显示，上海0-6岁的早期儿童照
料中，父母承担照料责任的仅占32.8%，六
成以上家庭的孩子是由祖辈承担照料责
任，且随着儿童年龄的增长，祖辈承担的
照料增加，从1岁以下的55.8%上升到3-6

岁的72.9%。尽管祖辈参与能缓解父母的
工作与家庭双重压力，但从长远而言，“ 隔
代化”或“ 亲职弱化”的倾向将导致亲子
疏离，引发诸多儿童发展和家庭代际问
题。

对上海而言，流动人口在沪家庭规
模呈增大趋势，这也带来了外来家庭多
重发展的问题。随着时间的推移，流动人
口在沪生育的比例也大幅提高，据对
15-49 岁 流 动 育 龄 妇 女 所 涉 及 到 的
1990-2011年出生的子女数6678人的调查
显示，1990年生育的子女中，仅2.3%在上
海出生，而2011年生育的子女中有58.8%
在上海出生。

华山医院拟租 400 套
让一线医护人员安心上班

华山医院党委书记顾小萍教授昨天
亲自来到了馨越公寓，只为给院内众多还
在为房子发愁的一线医护人员觅一个舒
适的“ 窝”。公寓内的三种样板房让顾小
萍非常满意，“ 已婚的、准备结婚的以及单
身的员工都能在这里找到合适的房源，可
谓各取所需。”

顾小萍说，青年医护人员的住房问题
一直让医院的领导层耿耿于怀。“ 我们有
很多刚毕业的医护人员，都在外租房而住，
有些为了节约租金甚至几人合租。居无定
所，会影响员工对单位的归属感。解决了房
子问题，才能更好地吸引人才，留住人
才。”顾小萍透露，华山医院大约有400套

房子的需求量，将全部用于一线医护人员。
“ 青年宿舍一个月只要1200-1500元，

一个人住住蛮实惠的。阿拉单位里刚毕业
的大学生可以有这种房子住，开也开心死
了。”在样板房内参观的两名HR正在交头
接耳。

馨越公寓的项目运营负责人沈先生
告诉记者，他们已经接到不少诸如华山医
院如此大单位的租用意向。由于项目刚刚
启动，他们目前没有限制企业的承租数
量。如果出现了房源供小于求的现象，他
们会对单位承租设置上限。

个人承租人需审核摇号
6月中下旬开展第一批摇号

相比企业，个人承租的方法较为复
杂。即日起，工作单位或户籍地在本市浦

东新区、徐汇、长宁、普陀、闸北、虹口、杨
浦、黄浦、静安、宝山、闵行、嘉定等12个区
符合市筹公租房准入资格条件的家庭及
单身人士，可前往相关区公租房运营机构
咨询申请准入资格。

与去年不同，今年增加了选房登记和
摇号排序两个环节。意向人士须在通过审
核取得准入资格后到馨越公寓经租中心
办理选房登记手续，或委托出具准入资格
确认书的机构代为办理。

目前计划6月中下旬开展第一批次约
1000套房源摇号排序及选房活动。之后，
项目运营机构将根据申请人数情况和房
源交付使用的进度，确定是否组织第二批
集中摇号排序选房活动，或进入常态化供
应阶段。市民可登录www.ehomesh.com或
拨打热线电话36129898咨询。

“ 你们这个单
位 提 供 住 房 吗 ？”
在上个世纪90年代
末 福 利 房 取 消 之
前，这样的问题在
找工作时必然会出
现。十多年后，上海
的“ 漂一族”或将
需要再次提出这个
问题。

申城首个集中
公租房项目馨越公
寓即日正式启动供
应，在昨天的推荐
会上，包括华山医
院、华东师范大学、
上海国家核电技术

（ 有限） 公司等在
内 的 众 企 事 业 单
位，向这一公租房
项 目 抛 去 了 橄 榄
枝。

“ 员工住房解
决了，就可以在企
业安心工作。留住
人才，是企业发展
最 基 本 的 保 障 。”
在馨越公寓的样板
房内，众企业负责
人看见了留心留人
提升幸福指数的希
望。

本报记者 陈轶珺

调查显示：仅3成年轻父母自己带宝宝

根据初步计划，今年6月底，馨越公寓
将迎来首批拎包入住者。告别在外租房的
生涯，意味着他们将不再用看房东脸色，
不会随便被涨房租，更不用担心被随时赶
走。不过入住公租房也不代表以后可以一
劳永逸，在馨越公寓必须遵守诚信和公德
两个原则。

诚信即是指公租房需诚信租用，不得
转租或群租，一旦发现立即清退，并取消今
后承租权利。公租房被人私自转租在上海
已有先例，馨越公寓除在与承租人签订租

约时，再次重申这一基本底线之外，还设置
了三大措施防止“ 二房东”的再次出现。

公寓的物业管理方———上海申城物
业有限公司市场营销部副经理张淳先生
透露，馨越公寓内的每栋楼都配有楼管，
定期会巡视每个楼面，一旦发现租客发生
改变，会立即向经租中心汇报，由中心调
查核实。第二，公寓物业与所属电力与供
水企业联动，监测每户的用电和用水情
况，一旦出现异常使用情况，也将向中心
汇报。第三，每户的门禁卡定额配发，承租

人如增加门禁卡数量，需向经租中心申
请，请审核同意后才能取得。

而公德则是要求承租人爱护屋内的
家具家电，不得肆意破坏。“ 除了在墙壁上
挂些画、照片等装饰物，我们禁止承租人
在屋内敲敲打打，包括封阳台和安装防盗
门窗。简单地说，就是租给你什么样，还给
我们也要什么样。”张淳强调，定期巡查的
楼管会对破坏屋内家具家电的现象进行
劝阻。屡教不改者，将被列入馨越公寓的
黑名单中。

用水用电一旦异常马上有人核查防群租
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公租房推介会上工作人员在向参观者介绍公租房的内部细节。 本报记者 施培琦 摄


